



3<sup>e</sup> impérial, centre d'essai en art actuel

APPEL À PROJETS

RAMAILLER NOS ESPACES DE VIE  
Se manifester, s'exposer, faire ensemble



**Résidence de coproduction en art infiltrant**  
Projets d'art participatif, contextuel, *in situ*, *in socius*, performatif, installatif, multidisciplinaire, manoeuvrier, interdisciplinaire, etc.

DATE LIMITE D'ENVOI : 3 juillet 2023  
PÉRIODE DE RÉALISATION : 2024-2026

Appel destiné aux artistes étant des citoyen-ne-s canadien-ne-s ou des résident-e-s permanent-e-s du Canada. Dans un esprit d'inclusion et de solidarité, le 3<sup>e</sup> impérial, centre d'essai en art actuel souhaite accueillir les propositions d'artistes issu-e-s de cultures et identités historiquement sous-représentées.

Notre équipe est disponible pour offrir un soutien ou répondre à toutes questions concernant notre appel à projet. Contactez-nous ! [info@3e-imperial.org](mailto:info@3e-imperial.org)

CALL FOR SUBMISSIONS

MENDING OUR LIVING ENVIRONMENT  
Coming forward, revealing ourselves, acting together

**Coproduction residency in infiltration-based art**  
For practices that are participatory, contextual, *in situ*, *in socius*, performative, installation-based, multidisciplinary, procedural, interdisciplinary, etc

DEADLINE: July 3, 2023  
RESIDENCY PERIOD: throughout 2024-2026

This call is for artists who are Canadian citizens or permanent residents of Canada. In a spirit of inclusion and solidarity, 3<sup>e</sup> Impérial, centre d'essai en art actuel, invites proposals by artists from historically underrepresented cultures and identities.

Our staff is available to offer support or to answer any questions you may have about our call for submissions. Contact us! [info@3e-imperial.org](mailto:info@3e-imperial.org)

© Photo : Swann Berthoin.

[ENGLISH FOLLOWS]

Le 3<sup>e</sup> impérial, centre d'essai en art actuel invite les artistes à soumettre un projet de résidence dans le contexte du cycle d'exploration *Ramailler nos espaces de vie*.

Nous recherchons des propositions qui offrent une expérience renouvelée de la quotidienneté et qui contribuent à réactiver nos rapports de proximité dans le contexte des enjeux actuels de notre monde. Des propositions d'art infiltrant qui explorent les territoires que nous habitons, ceux qui nous habitent et nous façonnent, et qui infléchissent nos pratiques d'hospitalité avec toute l'ambiguïté qui peut s'y terner. Comment manifester notre volonté, individuelle et collective, et notre engagement à participer à la construction d'un monde viable et réjouissant pour les générations à venir ? Par quels gestes pouvons-nous faire acte de réparation, de reconnexion ? Faire ensemble, se manifester, s'exposer, ramailler nos espaces de vie ?

Les artistes sélectionnés seront invités dans un premier temps à rencontrer l'équipe du 3<sup>e</sup> impérial et à réaliser un séjour de prospection visant à se familiariser avec les réalités et potentiels du contexte social et géographique où prendra place le projet qu'ils/elles ont proposé. Cette première étape permet de valider et, au besoin, d'ajuster leur projet pour ensuite convenir d'un plan de production/diffusion et du calendrier des séjours en résidence.

Nous invitons les artistes à **consulter** les pistes de réflexion proposées ainsi que les modalités du programme de résidence et les conditions offertes avant de soumettre une proposition.

Voir la variété des projets réalisés.

*Fondé en 1984, le 3<sup>e</sup> impérial, centre d'essai en art actuel, propose une approche interdisciplinaire et contextuelle des arts visuels prenant pour assises la quotidienneté et la proximité avec les communautés. Ses activités – création, exploration, production, diffusion, pensée et écriture critiques, édition, forums publics, résidence d'artistes/d'auteurs/de chercheurs – se fondent sur la collaboration et la rencontre de divers savoirs et expériences pour soutenir, documenter, approfondir et mettre en œuvre des chantiers d'art public qui s'insèment et se diffusent dans des particularités territoriales et humaines tout en valorisant les liens entre pratique artistique, espace public et engagement social.*

CALL FOR SUBMISSIONS

MENDING OUR LIVING ENVIRONMENT  
Coming forward, revealing ourselves, acting together

3<sup>e</sup> impérial, centre d'essai en art actuel, invites artists to submit a residency project as part of its exploration cycle *Mending our living environment*.

We are seeking proposals that will provide a new experience of everyday life and contribute to reviving our proximity to others within the context of current world events. Infiltration-based art proposals that explore the lands we inhabit, territories that inhabit and shape us, and that inflect our hospitality with all of the ambiguities they may hold. How can we demonstrate our individual and collective will and commitment to building a viable and joyful world for future generations? What actions can we take to repair our relations and reconnect with others? How can we act together, come forward, reveal ourselves, and mend our living environment?

Selected artists will be invited to meet with the 3<sup>e</sup> impérial team to conduct a preliminary exploratory visit. Here, they will familiarize themselves with the realities and potential of the social and geographic contexts of where their project will unfold. Following this, they will confirm or, if necessary, make changes to their project before developing a production/presentation plan and establish a residency schedule.

Before submitting a proposal, we invite artists to **refer** to the proposed themes and the residency program's terms and conditions.

To learn about previously selected projects.

*Founded in 1984, 3<sup>e</sup> impérial, centre d'essai en art actuel, promotes an interdisciplinary and contextual approach to contemporary visual art practice that is founded on the proximity and everyday life of communities. Its activities—creation, exploration, production, presentation, critical thinking and writing, publishing, public forums, residencies for artists/writers/researchers—are based on collaboration and the confluence of various forms of knowledge and experience. These are used to support, document, deepen, and implement public art practices that are infused and engaged with the specificities of the land and its inhabitants, while creating links between artistic practice, public space, and social engagement.*

Projets de coproduction en art infiltrant  
Résidences d'artistes et de chercheurs

Cycle d'exploration  
**RAMAILLER NOS ESPACES DE VIE**  
**Se manifester, s'exposer, faire ensemble**

Des propositions d'art infiltrant qui explorent les territoires que nous habitons, ceux qui nous habitent et nous façonnent, et qui infléchissent nos pratiques d'hospitalité, avec toute l'ambiguïté qui peut s'y terner. Comment manifester notre volonté, individuelle et collective, et notre engagement à participer à la construction d'un monde viable et réjouissant pour les générations à venir ? Par quels gestes pouvons-nous faire acte de réparation, de reconnexion ?

Projects in infiltration-based art  
Residencies for artists and researchers

Exploration cycle  
**MENDING OUR LIVING ENVIRONMENT**  
**Coming forward, revealing ourselves, acting together**

Infiltration-based art projects that explore the lands we inhabit, territories that inhabit and shape us, and that inflect our hospitality with all of the ambiguities they may hold. How can we demonstrate our individual and collective will and commitment to building a viable and joyful world for future generations? What actions can we take to repair our relations and reconnect with others?

**3<sup>e</sup> impérial, centre d'essai en art actuel**  
164 rue Cowie, suite 310, Granby, Québec, Canada J2G 3V3  
Tél. 450-372-7261 [info@3e-imperial.org](mailto:info@3e-imperial.org)  
[www.3e-imperial.org](http://www.3e-imperial.org)



Nos partenaires:



Remerciements:  
Les membres du 3<sup>e</sup> impérial, centre d'essai en art actuel.

Le 3<sup>e</sup> impérial centre d'essai en art actuel est membre de:



© 3<sup>e</sup> impérial centre d'essai en art actuel, tous droits réservés.

Adresse de notre liste d'envoi:  
[info@3e-imperial.org](mailto:info@3e-imperial.org)

Suivez ces liens pour modifier vos [préférences d'abonnement](#) ou vous [désinscrire de cette liste](#)